

En Barrio de Bayamón

2/14/72 *Impar*

# Seguidores de Latoni, Lebrón a Punto Chocar

Por L. Rubén Sánchez  
Redactor

Varios de los seguidores de la candidatura de Gonzalo Lebrón Sotomayor realizaron un acto de protesta, creándose un momento de tensión con los seguidores de Raúl Latoni, frente al templo en un acto que celebraron ayer estos últimos líderes del PPD en Bayamón.

Lebrón Sotomayor se comunicó con EL IMPARCIAL e indicó que los incidentes se iniciaron cuando se le "prohibió terminantemente" hacer uso de la palabra en dicho acto en el barrio Chicharo. Dijo Sotomayor que se presentó al lugar con varios de sus seguidores, en su

mayoría jóvenes, y que cuando no se le permitió hablar sus seguidores comenzaron a protestar frente al templo. Afirmó además que los seguidores de Latoni empezaron a provocar a los suyos.

En ese momento intervino la policía bajo el mando del sargento Juan B. Sánchez y evitó que los incidentes degeneraran en tumulto.

Por otra parte, indicó que en un caso que se ventiló en la Corte de Bayamón el pasado jueves entre los dos líderes, se había acordado que Lebrón Sotomayor haría uso de la palabra.

En dicho caso se ventiló una querrela que presen-

taron los seguidores de Lebrón Sotomayor por un intercambio de palabras que sostuvieron con otro grupo frente a la casa de Latoni. La vista preliminar se desestimó y la querrela no se llevó a efecto.

Por otra parte indicó Lebrón Sotomayor que en dicho acto estaba presente el licenciado José Enrique Arrarás y que le pidió que interviniera en el asunto, pero Arrarás le contestó que él se retiraba en dicho momento del acto y que no podía intervenir.

Lebrón Sotomayor se retiró del acto con sus seguidores para no crear más tensión en el momento.

2/14/72 *Impar*  
**Lebrón Explica Lio**

Lebrón Sotomayor, quien había venido celebrando a la alcaldía en Bayamón dentro del Partido Popular Democrático, anunció que mañana, 15 de febrero, a las 10 de la mañana, comparecerá a los periodistas en una conferencia de prensa que se relaciona sobre todo con el senador Severo Colberg, "un representante y un dentista bayamónés".

Dice Lebrón Sotomayor que estará con la "Juventud de Bayamón" en esa conferencia de prensa que se celebrará en el restaurante Abdo en la Calle Recinto Sur de San Juan. Anuncia también que en esa ocasión hará "planteamientos firmes y declaraciones importantes sobre mi futura proyección política en Puerto Rico. Se ha cursado invitación a un senador y un representante", dice.

1. Severo Colberg

San Juan - Capitolio - San Juan, P. R.

Invítale a mi conferencia de prensa mañana febrero 15, a las 10:30 AM.

Restaurant ABDO - Recinto Sur 329, San Juan que tendrá relación

con los acontecimientos provocados por usted la noche del lunes 7 del

pasado, al ofrecer usted información falsa a los canales noticieros

del país contra la Juventud bayamesa y mi persona, envolviéndome en un

incidente en donde yo no estuve presente, según records de la propia

parte sobre estos hechos. Errar es humano. Urge su rectificación pública,

usando los mismos medios de comunicación que tuvo a su alcance para

emitir la noticia falsa. Invite al representante Benjamín Rivera Ortiz,

quien sostuvo públicamente su acusación falsa. Le espero.

Suyo,

Gonzalo Lebrón Sotomayor

Calle Oliva 4M-2I Lomas Verdes,

Bayamón, P. R.

Comparezco ante ustedes, los canales noticiosos del país para denunciar una conspiración, que los intereses personales del senador Severo Colberg y del dentista Raúl Latoni de Bayamón han organizado y han desarrollado para desprestigiar a mi persona, como líder popular y a la immaculada juventud de mi pueblo que cifra esperanza en mi persona para el rescate de la victoria popular en Bayamón.

La última pelea de Raúl Latoni y Colberg contra mi persona comienza cuando una subcomisión del Consejo Central del PPD., presidida por el prestigioso puertorriqueño Dr. Arturo Morales Carrión recibe la encomienda de la Junta de Gobierno, de la cual forma parte Latoni y Severo, para intervenir y solucionar la "crisis" existente en el PPD de Bayamón y comparezco ante esta subcomisión el martes 1ro. de febrero con una nutrida representación de la juventud y liderato político de Bayamón, que no respalda ni a Latoni, ni a Colberg para ninguna aspiración política.

Esta subcomisión resolvió, a petición mía, zanjar todas las diferencias logrando un dialogo entre Raúl Latoni y mi persona y fijó el martes 8 de febrero para cumplir con este objetivo. Ya el sábado siguiente al 1ro. de febrero, según indicó Latoni a la prensa, éste informó a la subcomisión que no se reuniría conmigo, que no cumplía con los acuerdos de la de la comisión, que no quería diálogo. Esta empeñada posición de Latoni, equivalía simplemente a una rebeldía, a continuar la guerra que el cerebro de las aspiraciones políticas de Severo Colberg le dictaba. El lunes 7 de febrero, un día antes de la dispuesta reunión con Morales Carrión, en horas de la noche en el momento en que un grupo de jóvenes populares, pacífica y ordenadamente repartían unos volantes conteniendo un mensaje mío a la ciudadanía de Santa Rosa de Bayamón, sale Raúl Latoni de su casa, increpa a los jóvenes, los insulta maltratándolos viciosamente. Inicia el drama pero le falta otro actor. Luego llega el actor que es Severo Colberg y los dos juntos planean y discuten dar un certero golpe a Lebrón Sotomayor y a la juventud que lo apoya.

El golpe es el siguiente: llamar a Prensa Unida Internacional y a todos los medios de comunicación posibles para crearle un mayúsculo escándalo al Partido Popular Democrático, denunciando con valentía y coraje una noticia "falsa" que insultara a Gonzalo Lebrón Sotomayor y a la juventud popular que lo respalda. Para este plan necesitaba n otro actor y lo consiguen voluntariamente. Lamentablemente se presta para esta canallada, el representante a la cámara Benjamín Rivera Ortiz de Mayaguez. La noticia es ubicar a Lebrón Sotomayor y a los jovenes populares tumultuosamente ofendiendo a Latoni en vez de Latoni ofendiendo a los jovenes. Testigo: Benjamín Rivera Ortiz. Pero qué pasa... el tiro le sale por la culata... los jovenes insultados se habían querellado a la Policía y le dañaron el drama a Severo y a Latoni y al testigo falso.

Es bueno que nuestro país conozca y formule juicio sobre los siguientes dates: Violación del acuerdo del Partido Popular tomado el 9 de enero pasado en Bayamón con el liderato popular de toda la Isla y comunicado oficialmente por el presidente de nuestra Colectividad Rafael Hernández Colón. Dice la norma violada:

"Que las candidaturas solo podrían ser anunciadas en los meses de mayo, junio y julio de este año, según comunicado del periódico El Mundo del lunes 10 de enero de 1972, primera pág sin embargo Latoni, Colberg y Rexach Benítez, que son 3 miembros de la Junta de Gobierno son los primeros que violan esa norma del Partido y de su líder Presidente RHC, sobre fechas para anunciar candidaturas."

Están incapacitados para miembros Junta de Gobierno:

Como ya ellos son candidatos que se han nominado ellos mismos públicamente, están incapacitados para seguir siendo miembros de la Junta de Gobierno, porque la Junta de Gobierno interviene en asuntos de candidaturas en toda la Isla y ellos serían juez y parte, por un lado son candidatos autopromocionados y por otro lado siguen interviniendo en asuntos de otras candidaturas. Esto se llama inmoralidad política.

Ultimatum de Severo:

Severo Colberg le lanza un ultimatum al Partido en la madrugada del martes 8 de febrero desde algún sitio de Bayamón... el ultimatum es que si no se destituye a Lebrón Sotomayor, porque alegadamente ha maltratado de palabras a su compañero "íntimo" Latoni, pues Colberg renunciará

todos los cargos que tiene en el PPD. La tarde del mismo día 8 de febrero Colberg retira el ultimatum valiéndose de la excusa de que el Partido ha designado al Dr. Morales Carrión como presidente de un comité para que intervenga en la querrel. Esto es falso porque el Dr. Morales Carrión hacía más de 2 semanas había sido designado por la Junta de Gobierno de la cual Colberg forma parte.

Esta no es la primera vez que Severo Colberg le pone un ultimatum al Partido Popular y al presidente Rafael Hernández Colón, pues cuando surgió el "issue" del voto presidencial y Hernández Colón fijó la posición del PPD, en el sentido de que podría favorecerse el Referendum y el Voto Presidencial bajo ciertas condiciones, el senador Severo Colberg expresó públicamente que de ser así, él no cabía en el Partido Popular.

El senador Colberg no se conforma con nominarse él mismo fuera de tiempo como candidato por acumulación, sino que patrocina que Latoni y Rexach Benítez simultáneamente se postulen para el mismo cuerpo por acumulación. Esta realidad está en una candidatura de convoy, mediante la cual Colberg quiere imponer a un "muerto político" como Raúl Latoni y a una figura controversial, rechazada por el liderato de Arecibo como Rexach Benítez.

Ha llegado el momento de que nuestro Presidente-Rafael Hernández Colón ejercite plenamente el liderato que tiene de sobra en el Partido Popular. Nuestra victoria de noviembre 7, no puede ser expuesta por la actuación caprichosa, inconsulta y violenta de líderes que en vez de añadirle fuerza, le restan atractivo a las oportunidades del Partido Popular, especialmente ante una generación de jóvenes, cuyos votos serán decisivos en estas próximas elecciones.

Tengo un largo historial de lucha positiva en mi Partido y las posiciones que ocupo han emanado de asambleas libres. Me propongo continuar con igual ímpetu y dedicación mi esfuerzo abierto en Bayamón y no me negaré a aceptar la posición electiva que este pueblo me asigne. En ese firme derrotero, ataco de frente al adversario y no le saco el cuerpo a los ehemigos que pueda tener dentro de la casa popular.